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PRESIDENTE DE LA ANFP RESPONDIÓ A CUESTIONAMIENTOS QUE EL MANDATARIO HIZO EN SU DISCURSO ANTE EL CONGRESO: 

Milad dice que Boric usa al fútbol ante crisis de inseguridad 
“Tremendamente injustos, infundados y despro- 

porcionados". 
El presidente de la Asociación Nacional de Fút- 

bol Profesional (ANFP), Pablo Milad, recurrió ayer 
a.esos tres adjetivos para responder al Presidente 
Gabriel Boric, quien en la víspera, durante la Cuen- 
ta Pública 2025, cuestionó cómo esa entidad está 
gestionando el problema de la inseguridad en los 
estadios, que tuvo el 10 de abril pasado uno de sus 
episodios más graves de los últimos años con la 
muerte de dos jóvenes hinchas de Colo Colo en las 
afueras del estadio Monumental. 

Según el mandatario, no se observan en los 
clubes de fútbol profesional esfuerzos para organi- 
zar eventos deportivos más seguros, como sí se 
ven en otros estamentos del deporte y del Estado. 

“Sacamos poco con que el Estado cumpla su 
parte de la pega si los clubes deportivos y su fede- 

  

ración, en particular la ANFP, no asumen las obli- 

gaciones que le impone la ley. Y en la medida que 
se sigan resistiendo a ello, son ellos los responsa- 
bles de privar a las familias de la alegría del fút- 
bol”, advirtió el gobernante. 

“Le falta mucha información” 

Milad, exintendente de Maule en el segundo 
período del Presidente Sebastián Piñera, calificó 
los dichos de Boric como "tremendamente injustos, 
infundados y desproporcionados”, informó La 
Tercera. Según el dirigente, La Moneda "ha instru- 
imentalizado el fútbol como una forma de distraer 
los temas de seguridad que aquejan al país”. Enfa- 
tizó que la ANFP no tiene "ninguna facultad para 
controlar la seguridad” en Chile y que no "podemos 
hacernos cargo de una crisis de seguridad desbor- 

dada como la que se está viviendo en el país”. 
El dirigente defendió el trabajo del fútbol profe- 

sional para mejorar las condiciones de resguardo y 
de organización de los espectáculos deportivos, 
enfatizando que han sido parte de todas las instan- 
cias solicitadas por el Ejecutivo y que "hemos 
propuesto alternativas y generado soluciones 
propias a falta de ideas gubernamentales, las que 
siguen sin ser debidamente consideradas”, 

Más tarde, consultado por la prensa en el com- 
plejo Juan Pinto Durán, sostuvo que los comenta- 
rios del gobernante fueron "desafortunados" por- 
que "le falta mucha información de lo que han 
hecho la ANFP, la federación y los clubes en más 
de 800 partidos que se juegan durante el año”. 

Silos organizadores no cumplieran con los requi- 
sitos que exige la ley, argumentó, "no habría reso- 
luciones autorizando los partidos”. 

  

   

        

Según 
las pal: el 
Presidente 
Boric "dañan" al 
fútbol y no lo 
dejan en buen pie 
de cara al Mun- 
dial Sub 20. 

  

  

Críticas parlamentarias y de damnificados del incendio de 2024 a la alusión genérica al Plan Reconstructor 

96 casas entregadas y 664 en ejecución: los 
datos del 2-F omitidos en la Cuenta Pública 
Afectados por la catástrofe se quejaron, incluso de que esperaron infructuosamente al mandatario en Cerro 
Castillo: “Vimos entrar y salir a ministros y al propio Presidente, pero no se dignó a saludarnos”, dijeron. 

  

MAURICIO SILVA 

“A mí, en forma personal, me 
han dicho que no tengo derecho. 
Puedo comentar sí que en mien- 
torno se han entregado subsi- 
dios, pero no se ve construcción. 
Parece que aún no pasan recur- 
sos a las constructoras”. 

Marlen Monsalve, una de los 
miles de dam- 
nificadas porel 
incendio del 2 
y 3 de febrero 
del año pasado 
en Viña del 
Mar, Quilpué 
y Villa Alem 
ha, resume al 
su experiencia 
con el plan re- 
constructor del 
Gobierno y su 
decepción por 
lo “vago” que fue la referencia a 
este proceso por parte del Pr 
dente Gabriel Boric en su cuenta 
a la Nación anteayer. “Fue muy 
poco. Aparte de decir que están 
trabajando eneso, nada”, criticó, 

Pese a perder a ambos padres 
y la vivienda que compartía con 
ellos en calle Mulchén, Villa In- 
dependencia, Monsalve no está 
habilitada para recibir ayuda del 
Estado debido a que es dueña de 
un departamento —cuyoarrien- 
do complementaba sus ingre- 
sos—, que se salvó del fuego. 

Junto a una decena de damni- 
ficados, el domingo esperó a Ga- 
briel Boric en Cerro Castillo con 

  

febrero 

   

  

fami 

    

4.385 
viviendas resultaron des- 

truidas en el incendio de 

2.522 

  

la esperanza de ser escuchados. 
“Vimos entrar y salir a ministros 
y al propio Presidente, pero no 
se dignó siquiera a saludarnos. 
Pasó de largo”, relató. 

En su Cuenta Pública, el man- 
datario mencionó que su gobier- 
no ha tenido una tarea constante 
de reconstrucción debido a los 
incendios forestales y a las inun- 

daciones. “Sa- 
bemos que el 
camino para 
volver a empe- 
zar es largo y 
doloroso. Por 
eso, hemos des- 
plegado una 
respuesta inte- 

de 2024. 

gral que aborda 
¡S cuentan con subsi-— no solo la re- 

dio para la reconstrucción. — construcción 
de barrios, vi- 
viendas e infra- 

estructura, sino también la recu 
peración de ingresos familiares 
y 21 apoyos psicosociales. Pero 
o es suficiente”, dijo Boric. 

  

    

Sin datos precisos 

Según cifras entregadas ayer 
por el Serviu a este medio, de 
4.385 casas destruidas, el Go- 
bierno ha entregado 96 y están 
en ejecución otras 664. Ein febre- 
ro había 1.342 familias inhabili- 
tadas para el plan reconstructor, 
pero la cifra habría disminuido a 
661 ya que ayer se informó que 
seha logrado habilitar a 3.762 fa 
milias, de las cuales766 viven en 

Estudio de Libertad y Desarrollo: 

Presupuesto en 
seguridad no sería 
superior a lo que se 
destinaba prepandemia 

E-CANDIA 

El aumento en el presupuesto 
en materia de seguridad ha sido 
defendido y divulgado por el 
Ejecutivo en varias ocasiones. 
Así quedó demostrado también 
durante la Cuenta Pública, 
cuando el Presidente Gabriel 
Boric dijo que se logró “el au- 
mento significativo de los recur- 
sos a las policías, lo que les ha 
permitido renovar su equipa- 
miento y contar con mejores he- 
rramientas”. 

Sin embargo, un informe de 
Libertad y Desarrollo (LyD) 
menciona que las afirmaciones 
hechas por miembros del Go- 
bierno sobre el aumento del gas- 
to en seguridad no serían del to- 
dociertas. Así, advierten que “la 
vocera (s) de Gobierno, Aisén 
Etcheverry, en más de una oca- 
sión ha defendido la labor de la 
actual administración en mate- 
ria de seguridad diciendo: He- 
"mos aumentado en un 15% el 
presupuesto de seguridad”. 

En ese sentido, Daniel Rebo- 
lledo, investigador de LyD, 
menciona que “lo cierto es que 
estas afirmaciones no encuen- 
tran asidero en los datos oficia- 
les. Porel contrario, al revisar los 
informes de las finanzas públi- 
cas de la Dirección de Presu- 
puestos podemos observar, en 
primer lugar, que el gasto en or- 
den público y seguridad no solo 
ha tenido un aumento menor 

(9%) que el declarado por el Go- 
bierno entre los años 2022 y 
2024”. 

El informe, asegura “que di- 
cho aumento responde másbien 
a una recuperación del nivel de 
gasto que existía antes de la pan- 
demia, que debió reducirse a 
causa de las nuevas prioridades 
que esta impuso, y no a un au- 
mento excepcional en los recur- 
sos. Con todo, el gasto realizado 
en orden público y seguridad 
del 2024 no logra superar al 
existente el año 2019”. 

El centro de investigación ba- 
só su información en el “Infor- 

me de Estadísticas de las Finan- 
zas Públicas 2014-2023 ajustado 

a pesos de 2024 (IPC 2024 
4,5%) y el Informe de Finanzas 
Públicas Primer Trimestre 
2025”. De dicho modo, se men- 

ciona que elaño pasado se desti- 
naron 54.470.000 millones en 
“Orden público y Seguridad”, 
mientras que en 2019 la cifra era 
cercana a los $4.524.000. Esta 

categoría considera informes de 
Estadísticas de las Finanzas Pú- 

blicas de la Dipres que incluye 
los gastos de las policías, el Po- 
der Judicial, el Ministerio Públi- 

co, Gendarmería, el Ministerio 
deJusticia y programas específi- 
cos del Ministerio del Interior. 

De igual forma, el gasto en 
servicios de policía el año pasa- 
do bordeaba los $1970.000 mi- 

lones y en 2019 fue de 
$2.096.000. 

  

  

  

    

campamentos. 
Con todo, esa información lle- 

gÓ un día después de la Cuenta 
Pública. Y la falta de datos con- 
cretos sobre el avance del plan 
reconstructor, el domingo, desa- 
tó críticas en la oposición y en el 
propio oficialismo. 

“Llama la atención que el Pre- 
sidente haya dedicado tan pocos 
minutos a hablar de un proceso 
de reconstrucción “de papel”, en 
que no ha habido articulación 

  

LEY INDÍGENA 

entre los gobiernos regional, na- 
cional y local y donde alos dam- 
nificados se les prometió que en 
el invierno iban a tener un techo. 
Ha pasado un año y medio y si- 
guen esperando”, fustigó el se- 
nador RN Francisco Chahuán. 

La diputada republicana 
Chiara Barchiesi, a su vez, cali- 
ficó la intervención presiden- 
cial de “una falta de respeto” 
para los damnificados. “Habló 
de “reconstrucción integral”, 
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En 2018 se efectuó un proceso consultivo para modi- 
ficar la Ley 19.253, el que fue boicoteado por grupos radicalizados. 

Presidente anunció que parte en julio 

Ante consulta indígena, 
piden pocas preguntas 
y sobre ideas matrices 

VÍCTOR FUENTES 8. 

Luego de que el Presidente 
Gabriel Boric confirmara en la 
Cuenta Pública que en julio co- 
menzará la consulta indígena 
que requieren algunas de las 21 
propuestas de la Comisión para 
la Paz y Entendimiento, líderes 
mapuches plantearon recomen- 
daciones para enfrentar el pro- 
ceso, en el que se deberán pre- 
guntar, entre otras, las materias 
que modifiquen la Ley Indígena 
y aborden el reconocimiento 
constitucional. 

Según el director del Centro 
de Política Indígena Rakizuam, 
el abogado Richard Caifal, “por 
un aspecto metodológico y lo- 
gístico, lo recomendable es que 
se considere el menor número 
de preguntas” y que no tengan 
un carácter técnico, “porque la 
mayoría de los consultados no 
tiene conocimientos jurídicos”. 

El también abogado Carlos 
Llancaqueo, presidente de la 
fundación intercultural Aitué, 
expuso que toda consulta “debe 
ser de buena fe; es decir, con 
transparencia en el contenido 
que se consulta”. Precisó que 
“no se puede consultar un pro- 
yecto completo, pero sí sus ideas 
matrices; por ejemplo, que se 
busca el reconocimiento consti- 
tucional o cambios a la ley”. 

El exdirector de la Corpora- 
ción Nacional de Desarrollo In- 
dígena Domingo Namuncura 
advirtió que “el reconocimiento 
constitucional requiere una re- 
forma de la Constitución con la 
aprobación de 2/3 del Congre- 
so”, que “el oficialismo requeri- 
rá votos de la oposición” y que 
“como la Ley Indígena brinda 
protección a toda tierra indígena 
y no solo a la mapuche, otros 
pueblos considerarán que tam- 
bién deben ser consultados”. 

    

   
     

DESFASE.— La lentitud del plan reconstructor hace que las familias damnificadas se preparen reforzando con nylon 
sus viviendas de emergencia para el invierno. La mitad ya construyó por cuenta propia sin esperar subsidios. 

pero sin dar una sola cifra con- 
creta. ¿Cuántas casas se han en- 
tregado y están en ejecución? 
¿Cuántas familias quedaron 
fuera por criterios burocráti- 
cos? No lo sabemos, porque el 
Gobierno no ha sido capaz de 
transparentarlo. Esa falta de 
datos no es casual: refleja una 
gestión desordenada, e incapaz 
de responder con eficacia ante 
una delas tragedias más graves 
en décadas” 

La estrategia busca abordar la duración 

Ém Otros temas 

“al debe” del 
mensaje 2025 
Para el senador Juan Luis 

Castro (PS), el mensaje del 
Presidente Boric dejó tres 
temas pendientes: el plan 
Calles sin Violencia ("tene- 
mos un problema latente, que 
es el número uno en Chile, y 
yo hubiera esperado más”) la 
falta de resolución para los 
tros millones de chilenos que 
están en listas de espera de 
salud y la corrupción revelada 
por los empleados públicos 
que viajaron al extranjero 
pese a estar con licencia 
médica, 

El diputado Jorge Alessan= 
di (UDI) echó de menos "un 
mea culpa” en los casos 
fundaciones y licencias 
médicas fraudulentas, porque 
*él es el jefe del Estado”. 

El senador Pedro Araya 
(PPD) extrañó anuncios sobre 
una modernización del Mi- 
nisterio Público, "de la mano 
de la creación de una Fiscalía 
Supraterritorial”. 

A su par, Juan Ignacio 
Latorre (FA) le habría gustado 
“un anuncio sobre royalty 
portuario” cuando se refirió a 
la expansión de los terminales 
de San Antonio y Valparaíso. 

Y para el senador Tomás de 
Rementería (PS), "no se 
recuperó el tema de la euta= 
nasia (..), que esperábamos 
que se discutiera”. 

    

  

   

    

de las carreras, entre otros. 

Para “modernización” del sistema 

Educación: Plan para 
“desarrollo” ” de nivel 

superior deja dudas 
D. GOTSCHLICH Y y. HERRERA. 

Entre los temas educativos 
que el Presidente Gabriel Boric 
mencionó en la Cuenta Pública, 
dijo que, “antes de que finalice 
mi mandato, Chile contará con 
más y mejor educación superior 
pública y con su primera Estra- 
tegia de Desarrollo de la Educa- 
ción Superior”. 

Loanterior, según establece la 
Ley N? 21091 sobre Educación 
Superior, es una fórmula que el 
Gobierno ha buscado incluir 
dentro de la “agenda de moder- 
nización” que impulsa la subse- 
cretaría afín. 

Para ello, en noviembre se 
convocó a un consejo asesor, el 
cual debe elaborar una pro- 
puesta para agosto. Ese trabajo 
abordará la reducción de la du- 
ración de las carreras, títulos y 
grados, y cómo se vinculan las 
instituciones con los territo- 
rios, entre otros. 

Sobre aquello, el rector de la 

U. Finis Terrae, Juan Eduardo 
Vargas, cuestiona que no es lo 
que se esperaba del discurso, y 
que “si piensas que es el legado 
del Gobierno en ed. superior, da 
cuenta de un nivel de pobreza 
súper importante”. 

El subsecretario de Ed. Supe- 
rior, Víctor Orellana, defiende 
que temas de gestión y financia- 
miento “deben ser enfrentados 
mediante una modernización 
integral del sistema”, por lo que 
Ja cartera trabaja en un proyecto 
de ley con un conjunto de modi- 
ficaciones legales, 

El rector de la U. Valparaíso y 
presidente del Consorcio de 
Ues. del Estado (CUECh), Os- 
valdo Corrales, señala que “es 
esperable que la base de ese tra- 
bajo pueda servirle a cualquier 
gobierno, que va a enfrentar el 
mismo desafío; de contar con un 
sistema de educación superior 
que tenga una sintonía adecua- 
da con las necesidades de des 
rrollo del país”. 
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